
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AO
TRIGÉSIMO PRIMEIRO DO MES DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE DOIS, ÀS QUATORZE HORAS,
SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS,
COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): MIRIAM CRISTINA ALVAREZ
PEREIRA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; BRUNO VILELA OLIVEIRA, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; WAGNER MIRANDA BARBOSA, CHEFE DO DEPARTAMENTO
DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; FABRICIA BENDA DE OLIVEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
GEOLOGIA; ELEONESIO STREY, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA;
FLÁVIO MOTA DO COUTO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; PEDRO ALVES
BEZERRA MORAIS, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; FABRÍCIA GONÇALVES LACERDA
- COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - BACHARELADO; DAYAN DE CASTRO
BISSOLI, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; EDUARDO FRIZZERA
MEIRA, COORDENADOR DO CURSO DE FARMÁCIA; MARCIA DA COSTA, COORDENADORA DO
CURSO DE FÍSICA; CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO CURSO DE
GEOLOGIA; VICTOR DO NASCIMENTO MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA;
MIRELLE LOMAR VIANA, COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; MARIA APARECIDA DE
CARVALHO, COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA; MARCELO OTONE AGUIAR,
COORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E CRISTIANA DA GAMA PACHECO
STRADIOTTI, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. ESTIVERAM
AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: MARCOS VOGEL, REPRESENTANTES DO CCENS NO CEPE/UFES E
TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS –
LICENCIATURA. AUSENTES SEM JUSTIFICATIVA: GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-DIRETOR DO
CCENS E LUCIENE PAULA ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE
PÓS-GRADUAÇÃO. OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS
VENCIDOS. Havendo quórum, a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE:
Inclusão/Exclusão não houve. APROVAÇÃO DE ATAS: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão
Ordinária do dia 13/10/2022. Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo
digital nº 23068.094535/2022-78 - Jéssica Barreto Ribeiro dos Santos- Solicita anuência para
participar como colaboradora externa do projeto de extensão denominado “Promover Estudos
de Avaliação de Tecnologias em Saúde Prioritários para o SUS e Fortalecer a Rede Brasileira d
eAvaliação de Tecnologias em Saúde (REBRATS)”. A Presidente fez a leitura da o relato da
Conselheira Tatiana Santos Barroso com parecer favorável à solicitação. Em esclarecimento, em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO SETENTA E SEIS DE DOIS MIL E VINTE
DOIS. 3.2 Processo digital nº 23068.017689/2022-46 - Michael Ruberson Ribeiro da Silva-
Solicita anuência para continuar participando como colaborador externo do projeto de
extensão denominado “Promover Estudos de Avaliação de Tecnologias em Saúde Prioritários
para o SUS e Fortalecer a Rede Brasileira de Avaliação de Tecnologias em Saúde (REBRATS)”. A
Presidente fez a leitura do relato da Conselheira Tatiana Santos Barroso com parecer favorável à
solicitação. Em esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
SETENTA E SETE DE DOIS MIL E VINTE DOIS. 3.3 Processo digital nº 23068.095565/2022-00 -
Departamento de Farmácia e Nutrição - Encaminha para apreciação a minuta de Termo de
Convênio para estágio entre a Ufes e a Prefeitura Municipal de Alegre, com objetivo de
viabilizar a oferta de estágio obrigatório aos alunos do curso de Farmácia/UFES/Alegre por meio
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da Farmácia Universitária. Com a palavra, o Conselheiro Marcelo Otone Aguiar fez a leitura de
seu relato com parecer favorável à aprovação. Em esclarecimento, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO SETENTA E OITO DE DOIS MIL E VINTE DOIS.3.4 Processo
digital nº 23068.095353/2022-14 - Milene Miranda Praça Fontes - Solicita afastamento para
cursar Pós-Doutorado, no Programa de Pós-Graduação em Genética e Melhoramento da
Universidade Federal de Viçosa (PPGGM/UFV), por um período de 12 meses, a contar de
01/03/2023. Com a palavra, o Conselheiro Eleonésio Strey fez a leitura do relato com parecer
favorável à aprovação . Em esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO SETENTA E NOVE DE DOIS MIL E VINTE DOIS. 3.5 Processo digital nº
23068.093280/2022-26 - Rodrigo Giesta Figueiredo - Solicita afastamento no período de 20 de
novembro de 2022 a 24 de janeiro de 2023, para realizar visita técnico-científica no continente
Antártico, objetivando a participação no projeto de pesquisa “PALEOANTAR - Paleobiologia e
Paleogeografia do Gondwana Sul: inter-relações entre Antártica e América do Sul”, financiado pelo
CNPq. Com a palavra, a Conselheira Fabricia Benda de Oliveira fez a leitura do relato com
parecer favorável à aprovação. Em esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade.
Baixada a DECISÃO OITENTA DE DOIS MIL E VINTE DOIS. 3.6 Documento Avulso nº
23068.074351/2022-91 - Encaminha para apreciação a proposta da Comissão especial
responsável por propor regulamentação das placas de homenagens e do plantio das árvores
dos formandos do CCENS. Após a leitura da proposta da comissão, foram sugeridas as seguintes
alterações: 1) O Art 2º passa a ser assim descrito: Art. 2º As placas de homenagens dos alunos
concluintes deverão ser confeccionadas em acrílico ou aço inox ou alumínio, com altura de até 80
(oitenta) centímetros, ajustadas de acordo com o número de concluintes constantes nas mesmas, e

largura de 60 (sessenta) centímetros. 2) O Art. 4º passa a ser assim descrito: Art. 4º Ficam
estabelecidos os seguintes locais para instalação das placas de homenagem dos formandos dos cursos

de graduação: I - Ciências Biológicas (Bacharelado) - Prédio Laboratorial, na parede externa dos
laboratórios de Biologia; II - Ciências Biológicas (Licenciatura) - Prédio Laboratorial, na Parede
externa dos laboratórios de Biologia; III – Ciência da Computação - Prédio Reuni, na parede
externa dos laboratórios de informática do curso; IV - Farmácia - Prédio do Reuni, nas paredes
externas dos laboratórios do curso; V – Física (Licenciatura) - Prédio do REUNI e Prédio
Laboratorial, na parede externa aos laboratórios do curso; VI - Geologia - Prédio de Geologia;
VII – Matemática (Licenciatura) - Prédio Laboratorial, na parede externa do LIEMAT; VIII –
Nutrição - Segundo andar do Prédio de Engenharia de Alimentos e Nutrição, nas paredes
externas das salas 1 e 4, lado direito de quem entra no corredor; IX – Química (Licenciatura) -
Prédio do REUNI e Prédio Laboratorial, na parede externa dos laboratórios do curso; X –
Sistemas de Informação - Prédio Reuni, no andar dos laboratórios de informática do curso. Em
votação, a proposta foi aprovada por unanimidade com as alterações sugeridas. Baixada a
RESOLUÇÃO SEIS DO CCENS. 4.COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente informou que teve reunião
com a Prograd com a participação dos chefes e coordenadores, onde foi discutida a mostra de
profissões de 2022. Informou que este ano a professora Caroline Cibele, coordenadora do curso
de Geologia, está como representante do CCENS, mas é necessário que todos contribuam
pensando na logística para este evento. Considerando que saiu orientação da Prograd para que
as aulas não sejam suspensas durante a mostra de profissões, devemos trabalhar com a
possibilidade de desocupar as salas de aula do Prédio Laboratorial, para tanto sugerimos que os
docentes remarquem as aulas para outros ambientes ou outros horários. 4.2 A Presidente
informou que está em andamento o processo de eleição para representante docente no
Conselho Universitário, com duas chapas inscritas e que a votação será no dia 7/11/22 apenas
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de forma eletrônica. 4.3 A Presidente lembrou que foi enviado o link onde a planilha
compartilhada relacionada ao PDP 2023 deve ser preenchida por aqueles que pretendem se
afastar no ano de 2023, pois o afastamento só será concedido se a intenção constar no PDP. 4.4
A Presidente agradeceu a comissão organizadora da semana dos servidores, em nome da
Pró-reitora, Josiana Binda, e disse que o evento foi um sucesso. 4.5 A Presidente comunicou
que esteve conversando com o professor Rogério da Proplan e ele disse que o montante retido
do orçamento 2022 da Ufes, cerca de 8 milhões, provavelmente não será liberado. Disse ainda
que a Ufes está com sérios problemas orçamentários, desta forma, devemos trabalhar de
acordo com o orçamento disponível. Usou o exemplo do DMPA para explicar como pode ser
feita a realocação de recursos de acordo com a demanda. E disse que devemos fazer o que é
possível, pois nem sempre conseguimos o ideal. Informou que, caso algum departamento
tenha interesse, pode agendar a participação do Rogério na reunião da Câmara Departamental
para prestar esclarecimento, porém a reunião precisa ser remota. 4.6 O Conselheiro Pedro
Alves Bezerra Morais, com a palavra, consultou o Conselho sobre a possibilidade de uma breve
participação da Comissão de Ética da Ufes na sessão ordinária do dia 9/11/22. Todos os
conselheiros concordaram. 5. PALAVRA LIVRE: Com a palavra a Conselheira Mirelle Lomar
Viana solicitou a divulgação do sábado de esporte e lazer na Ufes, que acontecerá no próximo
sábado aqui no campus. Disse que o curso de Nutrição foi convidado a participar e trará
atividades para as crianças e adultos em relação à educação alimentar. A Conselheira Caroline
Cibele disse que está em contato com a Prograd e com o CCAE para definir o local em que o
CCENS fará a exposição dos cursos no dia da mostra de profissões. Nada mais havendo a tratar
a Presidente agradeceu a participação dos presentes e encerrou a sessão às 16h00. Do que era
para constar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e
aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - SIAPE: 1173181
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